

**ENCUENTRO EN PALACIO NACIONAL**

# Acuerdan apertura de pasos fronterizos

**LOS GOBIERNOS DE MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS** pactaron normalizar el cruce de ferrocarriles y atender las causas que originan la migración, informó el Presidente

POR DAVID VICENTEÑO

México y Estados Unidos acordaron normalizar la situación en los puentes fronterizos y, así, frenar las pérdidas económicas que han provocado los cierres de los pasos ferroviarios internacionales establecidos por las autoridades de la nación vecina ante el incremento del número de migrantes que cruzan de esa forma.

Así lo informó el presidente Andrés Manuel López Obrador, tras la reunión del pasado miércoles con la delegación de funcionarios del gobierno de Estados Unidos, encabezada por los secretarios de Estado, Antony Blinken, y de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, así como la asesora de Seguridad Nacional, Elizabeth Sherwood-Randall.

"Ellos son nuestros principales socios y también nosotros, en términos comerciales, y cada vez hay más movimiento en la frontera, en los puentes, y por

eso tenemos que estar atentos para que no se cierren los pasos. Se llegó a ese acuerdo, ya se están abriendo los pasos para el ferrocarril y los puentes fronterizos, normalizar la situación, se avanzó en eso", afirmó el jefe del Ejecutivo federal.

Indicó que en el encuentro también se abordaron los temas de cooperación para el desarrollo y para atender la migración en la región, así como las causas que originan los desplazamientos "y el apoyo a países en donde, por necesidad, la gente tiene que abandonar sus pueblos".

PRIMERA | PÁGINA 6



Ahora más que nunca es indispensable una política de buena vecindad con Estados Unidos."

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO

## Impulsan ayuda para Haití, Cuba, Venezuela y Nicaragua

En el encuentro entre funcionarios de alto nivel, los gobiernos de México y EU acordaron una iniciativa conjunta en materia migratoria en favor de cubanos, haitianos, nicaragüenses y venezolanos.

Como parte del fortalecimiento de los compromisos existentes para fomentar una

migración ordenada, humanitaria y regular, coincidieron en la necesidad de reforzar la colaboración para abordar las causas que originan los desplazamientos, como la pobreza, la desigualdad y la violencia, indicó la Secretaría de Relaciones Exteriores.

— Atalo Mata

PRIMERA | PÁGINA 6



Foto: Elizabeth Velázquez

En la Terminal del Norte de la CDMX, migrantes con documentación aguardan abordar camiones que los acerquen a Estados Unidos.



## COMUNICADO MÉXICO-EU

# Va plan conjunto a 4 países

**LOS GOBIERNOS de ambos países coinciden en la necesidad de fomentar la migración ordenada y regulada, y atacar las causas que la provocan**

POR ATALO MATA  
atalomatao@gimm.com.mx

Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron una iniciativa conjunta en materia migratoria en favor de cubanos, haitianos, nicaragüenses y venezolanos.

Según la Secretaría de Relaciones Exteriores, ambos países reafirmaron sus compromisos existentes para fomentar una migración ordenada, humana y regular.

"Esto incluye fortalecer nuestra colaboración para abordar las causas raíz de la migración, como la pobreza, la desigualdad y la violencia, así como la iniciativa conjunta para cubanos, haitianos, nicaragüenses y venezolanos."

La cooperación continua también abarca esfuerzos intensificados para interrumpir el tráfico de personas, la trata y las redes criminales, y seguir trabajando para promover vías de movilidad humana legales en lugar de irregulares.

Además, ambas delegacio-

nes coincidieron en la importancia de mantener y facilitar el vital comercio bilateral en nuestra frontera compartida.

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó el compromiso del presidente Biden de buscar una migración regular, ordenada y segura. Subrayó la necesidad de continuar con el compromiso diplomático y político con todos los países de la región, así como invertir en programas de desarrollo ambiciosos en Latinoamérica.

Ambas delegaciones resaltaron los esfuerzos que la administración de Biden está llevando a cabo, a través de asistencia para el desarrollo y ayuda humanitaria, así como el impulso de nuevas inversiones privadas en la región.

Las delegaciones también discutieron los beneficios de regularizar la situación de los migrantes hispanos que llevan varios años indocumentados y los beneficiarios de DACA, quienes son una parte vital de la economía y sociedad estadounidenses.

Ambas delegaciones acordaron reunirse nuevamente en Washington D.C. en enero de 2024 para seguir avanzando en nuestra sólida sociedad en la gestión de la migración.

Según AFP, un alto funcionario de la administración Biden dijo que quedaron "realmente impresionados por cómo en los últimos días una reducción bastante significativa en los cruces fronterizos".

## Abrirán más cruces fronterizos

La reunión celebrada el miércoles con la delegación de funcionarios del gobierno de Estados Unidos, encabezada por los secretarios de Estado, Antony Blinken, y de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, así como la asesora de Seguridad Nacional, Elizabeth Sherwood-Randall, se realizó en buenos términos, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El titular del Poder Ejecutivo detalló, durante su conferencia matutina en Palacio Nacional, que en el encuentro se abordaron los temas de cooperación para el desarrollo y para la atención de la migración en la región, además de que se acordó abrir más puentes fronterizos para normalizar el paso de trenes.

"Ellos son nuestros principales socios y también nosotros, en términos comerciales, y cada vez hay más movimiento en la frontera, en los puentes, y por eso tenemos que estar atentos para que no se cierren los pasos."

"Se llegó a ese acuerdo, ya se están abriendo los pasos para el ferrocarril y los puentes fronterizos, normalizar la situación, se avanzó en eso; también hablamos de la atención a las causas que originan la migración, el apoyo a países en donde por necesidad la gente tiene que abandonar sus pueblos", afirmó el presidente López Obrador.

El mandatario indicó que se detalló a los funcionarios estadounidenses, el apoyo que se realiza a países del Caribe y Centroamérica, con programas como Sembrando vida y Jóvenes Construyendo el Futuro.

Agregó que por parte de Estados Unidos, se mantiene la entrega de visas temporales de trabajo, a través de una solicitud, lo que ha beneficiado a más de 30 mil migrantes por mes, lo que rebasa la capacidad de las autoridades.

"Adicionalmente hay también un asunto político, por esta temporada de elecciones en Estados Unidos, y se alienta la migración, se desinforma."

"Hay también los traficantes de personas, quienes se dedican a eso y que organizan caravanas para llegar a Estados Unidos", dijo.

— David Vicenteño